
環境
*********************************************************************************

　担当課 環境課、農林水産課、維持課

　提案・意見 市長さん

自動車は一家に一台、バイクは二台、子供たちには自転車を
残ったお金は税金に、国の借金を減らしましょう。
今年の夏は暑い。暑い時に火の玉はき出して走る車がいっぱい。

信じられない。この暑さは人災だ。
気温が33℃を越える時は、車通勤禁止に。35℃を越える時は仕事

は禁止しよう。エコロジータウンみえ
暑い空気は稲作の登熟で吸収される。農家に稲刈りを遅らせるよ

う働きかけ暑い夏を少しでもやわらげよう
　街路樹の枝切りも暑さがおさまるまで待とう

　回答

私たちの暮らしは、石炭や石油などの化石燃料から得られるエネ
ルギーを利用することで、非常に便利で豊なものとなっています。
一方では、排出される二酸化炭素をはじめとする温室効果ガスによ
り地球温暖化が進行しているといわれています。
このような状況の中で、伊勢市では、環境への負荷が少ない循環

型社会を構築するため、平成24年12月に「伊勢市地球温暖化防止実
行計画」を策定し、地球温暖化防止対策に取り組んでいます。
ご意見の暑い時の車の走行については、伊勢市では電気自動車等

の二酸化炭素の排出が少ないクリーン自動車の普及や公共交通機関
の利用促進を図り、二酸化炭素を抑制する取り組みを進めていると
ころです。
農作物や街路樹などの植物は、二酸化炭素の吸収源としての機能

が期待されます。しかしながら、稲刈りを遅らせることで自然災害
の被害にあう可能性や、農業者の作業スケジュールに支障をきたす
ことになり、また、街路樹は、道路の視界を遮る樹木や、交通の妨
げになる樹木を放置しておくと事故を招く恐れがあることから、す
みやかに剪定を行っております。
今後は、いただきましたご意見の内容を考慮しつつ、国、県及び

関係者と連携し、市民や事業者等の皆様のご協力いただき、地球温
暖化対策に取り組んでまいりますので、ご理解のほど、よろしくお
願い申し上げます。



環境
*********************************************************************************

　担当課 環境課

　提案・意見 岩渕町内の電柱撤去を

伊勢は三重県南部の玄関口です。宇治山田の駅を出て、少し歩く
と路面に鳥のフンが落ちていてくさいです。原因は鳥が電線に止
まって休み、その際、同時にフンをしたのだと思います。電柱がな
ければ電線もなくなり、鳥も集まらず、フンもなくなるはずです。
他所に移動するかもしれませんが。少なくとも、玄関口としての伊
勢のイメージは、上昇するはずです。中電に理解してもらい、一口
も早く電線除去を!! あと地は、自転車レーンの設置などして、交
通安全環境を。交通事故予防に役立てて下さい。
市長さん、外を歩いて、実情を見て下さい。自転車に乗って、車

では見れない世界の体験を、みて下さい。

　回答

ご意見いただきました件について、宇治山田駅周辺において鳥の
糞害が発生していることを把握しております。被害箇所周辺の電線
は、既に中部電力やＮＴＴなどの電線共架事業者が電線に鳥がとま
りにくい対策を講じていますが、さらに効果がある対策を講じるよ
う改めて要請しました。
また、伊勢建設事務所などの被害箇所周辺の道路管理者に対し、

定期的な路面の清掃を依頼しました。
今後も、関係部署と連携し、住みやすい環境となるよう努めてま

いりますので、ご理解ご協力をよろしくお願いします。



まちづくり
*********************************************************************************

　担当課 企画調整課

　提案・意見 東海南海連絡道路の整備促進について

昨年恒例の遷宮行事も終り、インフラ整備もこれといったものが
なくなりましたが、他県（奈良・和歌山）からの来訪者アップを図
る目的から、国の計画にもリストアップされている東海南海連絡道
路の整備促進を隣接の松阪市や三重県などと歩調を合わせて次回遷
宮を目指して陳情を図ってはいかでしょうか

　回答

東海南海連絡道の建設につきましては、三重県、県内関係市町
（伊勢市含む）及び経済団体で構成される東海南海連絡道建設推進
期成同盟会において国に対する要望活動を行っていました。
しかしながら、平成23年に実施された「三重県版事業仕分け」に

おいて当該同盟会の負担金を含む事業について「不要」と判定され
たことを受け、平成24年度以降、当該同盟会の活動を休止しており
ます。今後、東海南海連絡道構想に係る国の動向を注視し、国にお
いて動きがあった場合に、構成員の協議により活動を再開すること
としておりますので、ご理解いただきますようお願い申し上げま
す。



まちづくり
*********************************************************************************

　担当課 交通政策課

　提案・意見 おかげバスのバス停について

おかげバスを使ってよく図書館へでかけてますが、バス停にベン
チがありません、運行中、見てますとベンチがあったりなかったり
です、このバスは高齢者の利用が多いし私も身体障害者です、一
度、全バス停の待合ベンチの確認をお願いいたします。

　回答

平素はおかげバスをご利用いただき、誠にありがとうございま
す。
現在、おかげバスのバス停へのベンチの設置については、ご指摘

のとおり、伊勢市立図書館前のバス停にはベンチが無くご不便をお
かけしており、ベンチがある所と無い所があります。
バス停にベンチを設置する場合は、ベンチの幅を除いて２ｍ以上

の歩道の幅員があることが条件となっています。
これは、歩行者や自転車・車椅子をご利用の方々が、歩道を安全

に通行するために最低限の幅員を確保するためです。
ご提案をいただきました伊勢市立図書館前のバス停は、この条件

を満たしていないためベンチを設置することができません。
道路以外に、自治会が公民館や沿線の商業施設等に設置している

ところがありますが、道路への設置につきましては、道路法による
占用許可が必要になります。ベンチの設置については、道路管理者
と協議をしながら、また、施設管理者等に設置をお願いしながら、
進めてまいりたいと思います。
ご不便をおかけしておりますが、ご理解いただきますようお願い

いたします。



まちづくり
*********************************************************************************

　担当課 交通政策課

　提案・意見 道路マナー

伊勢市岩渕の郵便局本局の前の歩道を我が物顔でスピードを出し
て車を走らせてる人が多く、実際子供が跳ねられそうになる現場も
目撃しました！警察へなのかこちらへなのかと思いながら書かせて
いただきました。

　回答

交通違反の取締りに関しましては、警察の所管となっております
ので､いただきましたご意見を伊勢警察署の担当者にお伝えしまし
た。また、この道路は、県道鳥羽松阪線及び県道伊勢南島線ですの
で、道路管理者の三重県伊勢建設事務所の担当者にもご意見をお伝
えしました。
なお、伊勢市などが行っています交通安全教室（市内の小学校な

ど）でも、交通ルールについて啓発をしており、今後も継続し啓発
していきますので、ご理解いただきますようお願いします。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光振興課

　提案・意見 花火大会開催日について

今年は台風の影響により、花火大会が９/12に延期になりとても過
ごしやすい時期の花火大会となりました。
個人的には、シルバーウィークとか今回の開催日のように三重県

内の他の花火大会が集中する８月開催よりも宿泊客の増加ならびに
他の市町村からの来訪増を見込む意味でも今回のように９月開催の
ほうが観光集客がアップして良いと思うのですが、今後そのように
していくような考えはないですか

　回答

ご提案のとおり、今年の花火大会は台風の影響により９月12日
（土）に開催させていただき、お客様はもちろんのこと、スタッフ
についても大変活動しやすい花火大会となりました。
今年63回目を迎えたこの花火大会は、競技花火大会として半世紀

以上参加し続けている花火製造会社があり、その大きな理由とし
て、花火大会に参加する花火師には、伊勢神宮への特別参拝が実施
され、７月から全国で始まる花火の季節を事故なく安全に過ごせる
よう、伊勢神宮に祈願するということも含めて７月に開催をしてき
ました。
また伊勢市民にとって、この花火大会は「夏の風物詩」として、

かけがえのないものとなっています。
そういったことや、現在の気候変動もふまえて主催者である公益

社団法人伊勢市観光協会、伊勢商工会議所・小俣町商工会・中日新
聞社とも検討していきたいと考えておりますのでご理解とご協力を
お願いします。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光誘客課

　提案・意見 公道レース開催について

観光による集客目的を目指して、年に一度、自動車の公道レース
を開催・誘致してはいかがでしょうか
コースとしては、内宮前～伊勢道路～五知峠（国道167）～国道42

号線経由～通ＩＣ（Ｒ23）～内宮前の一周もしくは５周というのは
いかがでしょうか
日本国内でも公道レースというのはあまりないような気がしま

す。
モナコグランプリというわけではないですが、伊勢神宮カップ

グランプリというような感じで開催すれば集客も上がるような気が
しますが

　回答

ご提案いただきました自動車の公道レースのコースにつきまして
ですが、ご存知のとおり、内宮前については県内外からたくさんの
方が神宮参拝にお越しいただいております。
また、伊勢道路や国道42号線は、地域住民はもとより、観光客の

方にとっても重要な道路となっておりますことから、封鎖すること
が非常に困難な状況です。
なお、今回ご提案いただきましたコースには、一部、鳥羽市・志

摩市も入っており、両市の連携も当然ですが、迂回路を設定するこ
とを考えますと、他の近隣市町との連携も不可欠となります。
今後も、様々な視点から伊勢市への観光誘客に取り組んでまいり

ますので、ご理解、ご協力のほどよろしくお願い申し上げます。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光振興課

　提案・意見 年末の外宮参道における飲食ブースの出店について

毎年大晦日の夜、地元の関係者が「参拝者のおもてなし」として
暖かい食が提供されてきましたが、今年はイベント会社に委託され
て運営を任すと聞きました。そこで、第三者に運営を委託された経
過等いくつか疑義が生じましたので次のとおり質問させていただき
ます、
　１　委託することに至った経緯
　２　イベント会社の選定及び決定方法
　３　委託内容
　４　公開・公募方法

　回答
年末の外宮参道における飲食ブースの出店については、道路使用

許可並びに道路占用許可等の行政手続きや出店者等の取りまとめ等
を伊勢市駅前の地元商店街の皆さんを中心として実施されてきまし
た。
今年についても、地元商店街の皆さんで運営方法を検討されたと

聞いておりますが、今回のご質問の内容につきましては、伊勢市が
実施主体ではないことから、詳細については把握できておりません
のでご理解いただきますようよろしくお願いします。



観光
*********************************************************************************

　担当課 観光誘客課

　提案・意見
【観光と国際交流】各町の祭り等を情報として観光案
内に挙げてほしい

　外国からの観光客は日本の素朴な祭りにも興味があるようです。
（ＥＸ 会式踊り、盆踊り、運動会、各種祭り等）和服のレンタル
等を含めた観光客誘致をインターネットにより提案されたらいかが
ですか。夏や秋は市内でも毎週末にはありますが…。お金も余りか
からず、日本の生活が垣間見えてよいのではありませんか。

　回答

ご提案いただきました外国人の誘客につきましては、伊勢市とし
ても重要な施策として位置づけております。
現在、伊勢市内で行われるイベント等の観光情報につきまして

は、伊勢市観光協会のホームページを中心に多言語で情報を提供す
るとともに、ＳＮＳを活用した発信を英語で行っています。
現在も、かんこ踊りや天王祭などの地元の情報を発信しておりま

すが、今後も観光客の方が参加・観覧できるものについて精査し、
多言語での発信に努めます。
国際化社会の今、今後も様々な視点から伊勢市への観光誘客に取

り組んでまいりますので、ご理解、ご協力のほどよろしくお願い申
し上げます。



防災
*********************************************************************************

　担当課 危機管理課

　提案・意見 伊勢道路通行止めのお知らせについて

毎日伊勢道路を利用しています。防災メールも登録してあるの
で、可能であれば伊勢道路が通行止めになった時なども防災メール
を送っていただくことはできないのでしょうか？

伊勢市防災メール配信サービスは、「防災行政無線情報」を配信
しています。
「防災行政無線情報」は、防災行政無線放送と連動しており、同

時にメールが配信される仕組みとなっています。
防災行政無線放送は、「地震、津波、台風、洪水等の災害情報、

並びに、人命にかかわること、その他特に緊急重要なもので市民に
対し緊急に伝達を必要とするもの」を基本として運用しています。
道路の通行止めの情報提供については、これらの中には該当しない
ことから放送は行っていません。
国道および県道の通行止め情報については、インターネットで三

重県の管理サイトである「防災みえ.jp」の「緊急時お役立ち情報」
で道路情報を取得していただくことが可能となっています。また、
災害時の市道の通行止め情報については、市のホームページの「緊
急情報」やケーブルテレビの文字放送などで情報を取得していただ
くことが可能となっています。
今後も、このような情報サイト等で道路の通行止め情報を取得し

ていただきたいと考えています。



防災
*********************************************************************************

　担当課 危機管理課

　提案・意見 冠水情報の公開

先日の台風の時のように大雨など危険な時に、通行止め情報は伊
勢市のホームページで見ることができていいと思います。
でも通行止めにはなっていなくても、冠水していて車で走るには

危なかったり、もっと増水したら通行が不可能になりそうな道もあ
ります。
冠水の水位が分からず、車で進入してしまい立ち往生ということ

もありえます。
通行止め以外にも、冠水や危険が予想される場所をホームページ

等で知らせてほしいです。
高齢者やスマホを持っていない外出先の人などインターネットを

見れない状態の人も多いので、放送やメールでも知らせてほしいで
す。
　よろしくお願いいたします。

　回答

台風や大雨時などの道路の通行止めについては、市ホームページ
への掲載やケーブルテレビでの文字放送、各報道機関への情報提供
にて情報発信をしています。
また、河川の洪水により浸水する恐れのある地域や土砂災害の危

険箇所等の地域については、平成25年度に各世帯へ配布させていた
だきました「伊勢市防災マップ（2013年度保存版）」に掲載をして
います。また、ホームページからもご覧いただけます。
なお、防災行政無線放送は、「地震、津波、台風、洪水等の災害

情報、並びに、人命にかかわること、その他特に緊急重要なもので
市民に対し緊急に伝達を必要とするもの」を基本として運用してい
ます。道路の通行止め等の情報提供については、これらの中には該
当しないことから放送は行っていません。また、防災メール配信
サービスは、防災行政無線放送と連動して配信していますことか
ら、防災メールの配信も行っていません。
今後も、このような市から発信する情報を取得していただきたい

と考えています。



福祉
*********************************************************************************

　担当課 こども課

　提案・意見 保育所の運動会

保育所の運動会は市立だと狭い園庭で行い、雨だと保育室でする
のか？私立だとサンアリーナなどを借りてすると聞いた。こんな差
があるなら私立に希望を出したかもしれない。まだ、晴れて園庭で
できたらいいが、雨での保育室での運動会はあまりにも、子供達が
かわいそうだ。市立もサンアリーナなど広い所でしてほしい。

　回答
保育所の運動会の実施場所につきましては、各保育所の実情によ

り決定しています。平成27年度は、公立保育所の12園中11園が園庭
で運動会を実施し、残り１園は公園をお借りして実施します。私立
保育所につきましては、16園中10園が園庭で運動会を実施し、６園
がサンアリーナや小学校をお借りして実施するとお聞きしていま
す。
実施場所の選定につきましては、保護者会の意見や雨天時のこと

も考慮しサンアリーナ等で実施している園がある一方、園児が運動
会の練習を実施場所と同じ場所で練習できることや、実施場所が遠
くなると移動が不便との要望がある等から園庭で実施している園も
あります。また、雨が降った時の対応として、実施日を順延してし
まうと保護者様の都合がつかない等の理由で保育室等で実施する場
合もございます。
今回いただいたご意見につきましては、公立保育所へお伝えしま

す。貴重なご意見ありがとうございました。



福祉
*********************************************************************************

全てに対して重たい腰を上げてしっかり調査していただきたいと
思います。
　口先ばかりでは納得いきません。

　提案・意見 こども課の対応について

現在、保育園に通っている子供の親が、何年も仕事に就かず就職
活動中で保育園に子供を通わせているのはどうなのでしょうか？
偽装の就労証明書で保育園に預けられるのですか？
保育園は、家庭で保育できない（仕事や介護、病気…）家庭が利

用できる施設なのではなかったでしょうか？ 実際、保育園に預け
たい人たちが預けられない状況で、何故、仕事をする気もなく、毎
日パチンコに行ってダラダラしている人が保育園に預けられるのか
… しかも、非課税（働いていないから当たり前ですが）のためタ
ダで！！
何度も何度も、保育課の方に言っても改善されないのはどうして

でしょうか？
　そのせいで、兄弟が別々の保育園に通っている家庭もあります。
松阪では３か月仕事が見つからない場合、３か月後には退園させ

られます。就職活動中で保育園に預けられるのはきっちり３か月ま
でです。伊勢は甘いですよね？
　何の為に税金を払っているのでしょうか？
働く気のない親が保育園に預けるために払っているのでしょう

か？
高い児童扶養手当を与えるために一生懸命、働いて税金を納めて

いるのでしょうか？ 自分たちのために税金を払っているつもりで
すが、楽して生活したい人の為に払っているのかと思ってしまいま
す。



　担当課 こども課

　回答

保育所は、就労、妊娠・出産等の理由によりお子さまをご家庭で
保育することができないと認められる場合にご利用いただけます。
就労を理由に入所を希望される場合は、就労実態の確認のために、
勤務先等で就労内容の証明がされた証明書を提出いただいておりま
す。その証明書の記載内容に虚偽があり、保育所入所要件の確認が
できない場合には、退所していただくことになります。
また、求職活動で入所を希望される場合、90日間の期限を設けて

おり、90日以内に就労できない場合は原則退所となりますが、保護
者様の求職活動等の状況を確認した上で継続入所を認める場合もご
ざいます。求職活動での継続入所の取扱いについては、伊勢市も松
阪市と同じ対応をしております。
なお、就労実態について虚偽がある旨の報告を受けた際は、個別

に聞き取り等の調査を行います。
現状として、職員の配置状況や定員基準上、ご希望いただいても

入所していただくことができない園があり、大変ご不便、ご負担を
お掛けしております。そのような状況を踏まえ、入所要件の確認を
充分に行ってまいりますので、何卒ご理解賜りますようお願い申し
上げます。



教育
*********************************************************************************

　提案・意見

鈴木市長が、就任以来取り組んできた「子どもたちとつくる『や
さしいまち伊勢市』支援事業」について、平成27年度は、どのよう
なテーマについて、どのような取り組みを行ったのか、教えてくだ
さい。
例年ですと、この時期に何かしらの報告を行っていたと思うので

す。
未来を担う伊勢市の児童・生徒が、伊勢市についてどのような事

を考えているのか、知りたいです。
　よろしくお願いします。

今年度の子どもたちとつくる『やさしいまち伊勢市』
支援事業の内容を教えて下さい



　担当課 学校教育課

　回答

子どもたちとつくる「やさしいまち伊勢市」支援事業を、温かく
見守っていただきありがとうございます。
昨年度、この時期には「やさしいまち伊勢市」支援事業の伊勢市

子ども未来会議のことを報告させていただいておりましたので、８
月に行った子ども未来会議のことについてお知らせします。
伊勢市子ども未来会議は、「やさしさ」という視点に立ち、子ど

もならではの目線で、または感性で伊勢市や自分の住む地域を見つ
めたときに起きる思いや考えを、交流しようというのが目的です。
今年、伊勢市は市制10周年をむかえます。次世代を担う子どもたち
による意見交流にあたり、話し合いの大きなテーマは「10年後にむ
けての伊勢市のやさしいまちづくり」についてでした。
そのために、まず、子どもたちが住む地域（まち）について振り

返るところから始め、住む人にとって「やさしいまち」としてどん
なまちになってほしいかについて考えを出し合いました。さらに10
年後の伊勢市が「やさしいまち」になるために、自分たちができる
ことを考えていき、それを集約しながら、発展的なアイデアや考え
方をまとめていきました。

　話し合いの中で考えた大まかな課題は、
（１）自分の住んでいる地域（まち）のいいところ、まちの人を
「やさしいなぁ。」と思った経験の紹介。
（２）10年後、どんな「やさしいまち伊勢市」 になってほしいだ
ろうか。
（３）「やさしいまち伊勢市」に必要なことやものは何だろう。
（４）10年後にむけて伊勢市が「やさしいまち」になるために、自
分たちができることは何だろう。
話し合いは、ポスタワーセッション方式で行われました。指導主

事がファシリテーターとなり、付箋に書いた意見を類別しながらま
とめていきました。
最後に10年後にむけてやさしいまちになるために必要なものやこ

とを、そして自分たちができることを成果物としてポスタワーに掲
示し、市長に向けて発表しました。
子ども未来会議の報告書は、近日中に伊勢市のＨＰに載せる予定

です。また、年度末には事業推進校の取組についてＨＰにて報告す
る予定です。



教育
*********************************************************************************

　担当課 学校教育課

　提案・意見 小学校運動会における組み体操

全国各地の小中学校で運動会の種目として組み体操を実施した結
果、事故が多発していることはご存じのことと存じます。私の身内
が通う学校におきましても組み体操が行われています。見学してい
ても落下等の危険を感じます。市として指導すべきではないでしょ
うか？大きな事故が起きる前に対応願います。

　回答

学校における体育・スポーツ活動時の事故防止については、文部
科学省及び県教育委員会からの通知によって、各小中学校に対して
注意喚起を行っております。体育活動中の事故防止対策などについ
て、文科省が出している事故防止に関する参考資料を活用しなが
ら、事故防止対策の見直しを行うなどの措置を講ずる等、各学校で
適切に対応するよう、指示しています。
運動会における組体操の実施にあたっては、児童の安全を最優先

に、それぞれの児童の体力や技術を考慮した演技構成をしていま
す。また、練習時や運動会当日において、ピラミッドやタワーのよ
うな高さが出る演技に対しては、教員を補助員として児童のすぐそ
ばに配置する等の安全への配慮がなされています。
小中学校に対しては、演技構成を作成する際の参考にしたり、事

故防止への対策の一層の強化をしたり、児童生徒の安全を第一に配
慮された組体操となるよう、いただいたご意見を伝えさせていただ
きます。



その他
*********************************************************************************

　担当課 商工労政課

　提案・意見 新たな土産物の開発促進について

伊勢に観光を行う際の土産物選定基準としては、主に餅やお菓子
が主体となります。
　しかし、お酒がこれといったものが見つからないのが現状です。
　ビール・日本酒は地酒があります。
しかし、ここでしか買えないというようなそれ以外の酒が見当た

らないので酒好きの人にとってはというのが実情かなと思います。
そこで、苺の産地でもあることから、珍しいですが苺ワインとか

伊勢産出のサツマイモを使用した芋焼酎などの開発促進を図り新た
な土産物としてアピールしてはいかがでしょうか

　回答

お酒の土産物ということでございますが、現在、市内の事業者
が、日本酒、ビール、焼酎（麦、米、芋等）、梅酒など様々なお酒
を製造されており、これらは、おかげ横丁などでも土産物として販
売されています。
お酒も含め、新たな土産物の開発につきましては、今後の課題と

捉えておりますので、ご理解賜りますようよろしくお願いいたしま
す。



その他
*********************************************************************************

　提案・意見 質問

昨年伊勢祭りにいった時、実行委員がビールを飲みながら車を誘
導していました。確かにボランティアて大変かもしれないが、午前
中から公共の面前で飲酒しながら誘導するのはいかがなものかと思
います。せめて飲酒するのは控え室など人目がないところに限定す
べきです。実行員にはしっかり指導しなさい。あと人混みの中、神
輿を担ぐ人達が喫煙していて、子供にタバコがあたり騒動になって
いた。多数の人が行き交う場所では禁煙すべき。サミットの招致に
成功し、今後は海外からの観光客を増やす動きが出てくると思う
が、伊勢市として率先して、禁煙活動を行うべきだ。市役所内の職
員も同様に禁煙活動すべきだ。健康文化都市の伊勢市としての考え
をお示しいただきたい。最後に伊勢市では公共交通機関の時刻表を
自治会をつうじ、配布しているが、老人世帯以外は、スマホやｐｃ
で検索しており、しようしている世帯は少ないと思われる。コスト
削減、無駄紙の削減のため、希望者のみの配布、又は役所におき、
希望者のみ自由に持ちかえるようしたらどうか？年寄りは不便かも
しれないが、若者世帯からしたら無駄なコストにしかみえない。タ
ダではなく税金で作っているのだから。



　担当課 市民交流課、健康課、交通政策課

　回答
まつり開催中の実行委員及びボランティアスタッフの飲酒につい

ては控えるよう、関係者に注意させていただきました。
また、参加団体及び来場者等の喫煙については人混みの中では控

えるよう、当日の会場アナウンス等で周知させていただきました。
（市民交流課）

健康づくりの立場から、生活習慣病の重大な危険因子である喫煙
による健康被害を予防するために、禁煙、受動喫煙防止を推進して
いくことが重要となっています。伊勢市の健康づくりの方向性を示
す、現健康づくり指針の中でも、禁煙の推進に取り組んでいるとこ
ろですが、今後も教育現場との連携による未成年者への教育や妊
婦・子育て世代、禁煙希望者への指導を行うことで、喫煙者の増加
を防ぐことに務めていきたいと考えます。また、関係機関に受動喫
煙防止の取り組みについて周知を図りながら、更に、公共施設の受
動喫煙防止ガイドラインの作成を行い、取り組みを広げていきたい
と考えております。
（健康課）

伊勢市公共交通総合時刻表につきましては、コミュニティバスや
路線バスの利用促進のため、４月１日号の広報いせと同時配布のほ
か、おかげバス沿線の医療機関、スーパーなどの商業施設や観光案
内所等に配布をしております。
ご指摘いただいたとおり最近のスマートホンやインターネット環

境により、時刻表の検索をインターネットを利用される方も多く
なってきております。高齢者の方は、未だインターネットを利用し
た時刻表の検索までは普及していない状況もあり、総合時刻表の利
用頻度が高いと思われます。
コスト削減につきましては、国の補助金の活用や企業等からの広

告協賛により、市の財政負担をできるだけ少なくする努力も行って
いるところです。
ご意見をいただきました総合時刻表の配布方法については、今後

の利用状況を踏まえて引き続き検討していきたいと思いますのでご
理解をいただきますようお願いいたします。
（交通政策課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 清掃課、監理課

　提案・意見 路上喫煙の禁止について

観光の街、そして来年にはサミット開催も有りますので、市全体
が路上喫煙禁止なれば良いと思ってます。
全体が難しいなら、路上喫煙禁止の強化地域として外宮・伊勢市

駅・宇治山田駅・五十鈴川駅・内宮等のルート道路等です、松阪市
も一部で実施してます、罰則も設けては如何でしょうか。
　追記、内宮からの道で石燈籠対策は、進んでますか？

　回答

市としましては、路上喫煙について、今後対策を考えて参りたい
と存じます。
なお、現在、市では、市域内における容器等及び吸い殻等の投棄

を防止すること等を目的に「伊勢市を美しくする条例」を制定して
おります。この中で、「何人も、道路、公園、河川その他の公共の
場所及び他人が所有・管理する場所に容器等又は吸い殻等を投棄し
てはならない」と明記しております。これに従わない者について
は、回収その他必要な措置を講ずるよう勧告できることや、勧告に
従わない場合は３万円以下の罰金に処することの規定を設けており
ます。
今後もごみ捨てを禁止する対策を講じるなど、啓発を行っていき

たいと存じますので、ご理解賜りますようよろしくお願いいたしま
す。
（清掃課）

市内の石灯篭等道路敷内にある物件の取り扱いについては、道路
管理者である国土交通省、三重県、伊勢市が事務局となって設立
し、有識者によって構成された「伊勢市内道路空間利用のあり方懇
談会」において現在議論しております。
今後も石灯篭の取り扱いについては、当懇談会で議論していく予

定です。
（監理課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 医療保険課

　提案・意見 国民健康保険の手続きについて

先日、国民保険の手続きをした折、受け取りに来たら、手続きし
た用紙を紛失したとの事。
　あやまる事もなく!!
市役所が信じられません!! 個人情報がもれたらダメという世の

中で、とても不安で生活できません!!!!!!
職員の不祥事で「すみません」ですむなら、警察はいらないと思

います。
　対応が悪いです。
「大変申し訳けありませんでした」が普通の言葉としてスッと出

なければいけません。
市民の税金をもらっているのに、市民を不安にしている役所職員

おたかくとまっているのでしょうね!!!
　接待の勉強をして下さい。

　回答

この度は、国民健康保険証の受取りに関しまして、大変ご迷惑を
お掛けし誠に　申し訳ありません。
また、書類の保管場所の間違いによりご心配をお掛けしましたこ

と、重ねてお詫びを申し上げます。
書類の管理につきましては、厳重に行ってまいりましたが、今後

このようなことがないよう、再発防止に取り組み、窓口対応につき
ましても、ご来庁いただきました市民の皆様にご満足いただける接
遇ができるよう努めてまいります。
　今般は、誠に申し訳ありませんでした。



その他
*********************************************************************************

　担当課 企画調整課

　提案・意見 市内の環境

伊勢志摩サミットが決まったことは、とても嬉しいことで、みな
さん準備していらっしゃいますが、市内の細かいところは見てい
らっしゃるのでしょうか？
皇學館大学前の道の灯りが割れていたり、道路、高速道路の草が

ピンピンに生えていたり。
　伊勢市だけの問題ではないとは思いましたが、残念でした。
神宮付近だけきれいにするのではなく、他の場所もきれいにする

ようお願いいたします！

　回答

外灯や道路等の管理につきましては、関係機関に周知して、改善
に取り組んでまいります。伊勢志摩サミット開催に向けて、市内の
美化活動にも努めてまいりますので、ご理解を賜りますようよろし
くお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課 健康課

　提案・意見 健康課御中

　いつも広報いせの記事を楽しく読ませてもらっています。
　９月15日号のフルーツわらび餅について
作品のわらび餅という名称はよいのですが、原材料のわらび粉に

ついて少し意見があります。
わらび餅というのは、本来、山菜わらびの地下茎から得られた澱

粉、すなわち、わらび澱粉を使ったことから名づけられました。こ
のわらび澱粉は、昨今、収穫量が減少し、農文協の本によれば、５
トン程度と言われています。５トン＝5000kg 国民１人当たりに割
れば１/20g程度です。非常に希少です。だから高価です。そのた
め、わらび澱粉もどき、偽わらび粉が出回っています。
メニューとしては、わらび粉でもいいのですが、実際には、代用

澱粉として、さつまいも澱粉とか、くず澱粉も併記すべきでしょ
う。（例、わらび粉、５～6000円以上、いも200円）
スーパーのわらび餅にある記載は、ＪＡＳ法違反、景品表示法違

反といってよいでしょう。内容的にはいも澱粉をわらび粉と別名と
記すのは重大犯罪です。
優良誤認、惹起を意識しているからです。消費者に誤認されない

よう注意してください。

　回答

わらび粉は希少で高価な材料ですので、今後は金額等も配慮し、
一般的な代用食材を併せて記載してまいります。
今後もご家庭で気軽に作りやすいメニューを提供できるよう努め

てまいります。ありがとうございました。



その他
*********************************************************************************

　担当課 職員課

　提案・意見 市役所の部屋の使用について

地下へ用事があり行きました。階だんおりてすぐの通路のとなり
の部屋で大きな声がするので職員さんに（歩いている人）聞きまし
た。
　ＯＢの人の集まりだそうです。
役所をやめた人が大きな顔できています。部屋の使用料とかとっ

ているのですか？電気代もいりますし・・・・・ みんなの税金で
すよね、かい答ねがいます。

　回答

退職した職員につきましては、退職後に生じる手続き等の関係
で、必要な場合に限って市役所会議室の空いている部屋を利用させ
ているところでございます。今回ご意見のありました件につきまし
ては、大変不愉快な思いをさせてしまい申し訳ございませんでし
た。今後、会議室の利用をさせる際には、外部等への配慮の指導も
致しますので、ご理解いただきますようお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　担当課 議会事務局

　提案・意見 市議会への動画録画設備の導入を希望します。

伊勢市議会では、本会議の審議のみをケーブルテレビでしか、
行っていません。
　昨今、テレビを所有する世帯が減少してきています。
その代わり、10代から40代までのスマートフォンの所有率は、９

割を越えています。
今の高校生及び大学生は、テレビよりスマートフォンをみて、情

報を得ているといわれています。
現在、高校に通っている高校生は、２年後の市長選挙及び市議会

選挙では、有権者となります。
　そこで、お願いがあります。
市民が、伊勢市の行政運営や市議会に興味を持たせるために、本

会議や各委員会の審議の様子を録画して、youtubeなどのインター
ネット動画サービスにて、
見られるように設備導入の予算を、確保して欲しく思います。
まずは、録画機材としてビデオカメラの代金もしくはリース代金

と、機器操作及び動画を動画サービスのyoutubeにて閲覧するための
職員の人件費もしくは作業代金を、確保して頂けないでしょうか？
　よろしくお願いします。

　回答

ご意見をいただきましたように、本会議のインターネット放送
は、市民の皆さんに市議会を知っていただくための１つの方法であ
ると認識しております。
しかしながら、実施するためには、放送設備の改修が必要となり

ます。
今後、市役所本庁舎の改修工事が予定されており、議場を改修す

る際に検討してまいりたいと考えておりますので、ご理解を賜りま
すようお願いいたします。



その他
*********************************************************************************

　提案・意見 救命及び防災の知識について

　近年、台風大雨などの自然災害が、注目されています。
そこで、災害時重要になるのは、救命や防災に関する知識ではな

いかと思うのです。
　伊勢市では、救命講習の受講者を把握しているのでしょうか？
救命講習の受講者を増やす取り組みについて、どのようなことを

しているのでしょうか？
また、応急手当指導員や応急手当普及員など指導者の育成につい

て、どのような取り組みを行っているのか教えてください。
それから、市役所職員の中で、救命講習を受講している方は、ど

の程度いるのでしょうか？
市役所職員は、救命講習や防災管理や防火管理の知識習得につい

て、何か取り組みを行っているのでしょうか？
あと、地震やテロに対応する防災管理講習修了証の保有者は、市

役所職員の中には、どの程度いるのか教えてください。
伊勢市では、施設の防火管理者の把握を行っているのでしょう

か？
　よろしくお願いします。



　担当課 消防課

（４）防災管理者について
一定の規模を超える施設には、防災管理講習を受講した防災管理

者を選任しなければなりません。伊勢市が所有している施設では１
施設あり、１名の防災管理者が選任されています。

（５）防火管理者の把握について
一定の人数を超える施設には、防火管理者を定めなければなりま

せん。施設管理者は防火管理者を選任して、消防本部へ届出を行い
ます。それにより、防火管理者の把握をしています。

　回答

（１）救命講習について
伊勢市消防本部が行っている救命講習について、受講者は名簿で

管理しています。
救命講習受講者の増加を図るため、広報いせやケーブルテレビ文

字放送案内、伊勢市ホームページ、事業所等へ案内文の送付等を
行っています。

（２）応急手当指導員、応急手当普及員について
応急手当指導員は、伊勢市消防職員、伊勢市消防団員を中心に養

成しています。
応急手当普及員は、事業所等を中心において啓発を行っていま

す。

（３）市役所職員の取り組みについて
「ＡＥＤの救命講習」という研修で、救命講習を毎年実施してお

り、昨年度は144名が受講し延べで835名が受講しています。
防災の知識を習得するため「災害時の対応」という研修を毎年実

施しています。



その他
*********************************************************************************

　担当課 広報広聴課

　提案・意見 広報いせに、市民の声に寄せられている声の掲載希望

伊勢市には、市民からの声を聞く制度があることを、広報いせに
載せることで、告知を行って欲しく思います。
現在、サイト上に掲載されている寄せられた声とその声に対する

伊勢市の回答を、広報いせにも掲載して欲しく思います。
広報いせに、全ての声と回答を掲載するのは、紙面の関係上困難

かと思いますので、市側でピックアップしたもので構わないと思い
ます。
市民からの提案や質問に対して、伊勢市として、しっかりとした

回答を行い、双方向の対話を行っている事を、市民にもっと伝えて
欲しく思います。
　どうか、ご一考のほど、よろしくお願いします。

　回答

「市政への提案箱」「市民の声」によるご意見・ご提案の募集制
度については、「広報いせ」平成27年11月１日号に掲載し、市民の
皆さんにお知らせをさせていただきました。
また、いただいたご意見等と市の回答の公表については、広報紙

は掲載スペースの関係上困難であるため、市ホームページへの掲載
と市役所１階市民ホールへの掲示としていますので、ご理解いただ
きますよう、お願いいたします。


